

令和7年6月定例会 一般質問通告書

令和7年6月5日（木）

| 質問者 | 発言事項 | 要 旨 | 答 弁 者 |
|-------------------|---|--|-------|
| 1 平田 安則 議 員 | 1. 台湾視察 について | 令和7年4月の台湾東部における観光振興及び都市整備に関する行政視察について、成果と今後の取り組みを伺います。 | 市 長 |
| | 2. 市都市計 画における 土地利用規 制について | 以下伺います。 (1) 土地利用規制の現状（それぞれ区分ごとの全体市域面積に対する概数面積比率） (2) 特定用途制限区域内、住居系、商業系、工業系の地区毎の新築物件数 (3) 現状集落区域の農村型居住環境保全の為、集落地区計画で用途規制強化、緩和など行う必要があると考えるが見解、計画があれば検討状況 (4) 区画整理事業必要性について見解、計画があれば検討状況 | 市 長 |
| | 3. 下水道事 業ウオータ ーPPP 導入検 討について | 下水道事業の現状と将来像、導入検討目的、検討する施設の範囲と規模。 | 市 長 |
| | 4. 小・中学 校の熱中症 対策及び教 職員のメン タルヘルス 対策につい て | 以下伺います。 (1) 厚労省は熱中症対策を義務化する省令を改正公布し6月1日から施行されます。小・中学校における対策について (2) 労働安全衛生法改正により、「ストレスチェック」が50人未満の事業所も2026年4月に義務化されます。現状においても50人以上事業所で年1回の実施は義務化されています。 現状の取り組み状況、不調による休職者数及び現状把握・対応状況、職場の環境改善状況と義務化される50人未満事業所への対応状況 | 教育長 |
| | 5. 地域課題 | (1) 県道137号線、新開田原線との交差点信号設置について (2) 市道仲伊保海岸線の集水グレーチング蓋（約150か所）が腐食による劣化が著しく点検調査、取替を求める | 市 長 |
| 2 宮城 秋夫 議 員 | 1. 古謝市長 の市政運営 について | 2006年の4町村の合併からもうすぐ20周年の節目を迎えます。その間、古謝市長は合併協議会の会長として多くの課題を乗り越え合併をまとめ上げました。その後、初代市長として3期12年間新生南城市の基礎を築き、現在ご自身4期目において更なる市政発展に取り組んでおります。そこで、伺います。 1) 市長ご自身の市政運営について、自らの評価としてどのようにお考えでしょうか | 市 長 |

令和7年6月定例会 一般質問通告書

令和7年6月5日（木）

| 質問者 | 発言事項 | 要 旨 | 答 弁 者 |
|------------------|-------------------|--|-------|
| | 2. 仲程～南風原線通学路について | 西原、南風原、平良の児童生徒が通学路で利用している当該市道の整備について、令和4年度に概略設計を行い地権者への説明会を行ったが、全地権者の同意は得られなかったと伺っています。そこで伺います。 1) 地権者の同意状況について 2) 同意できない理由について 3) 今後の取組について | 市 長 |
| | 3. 市民の健康増進について | 人生100年時代と言われる昨今ですが、健康長寿を伸ばす事などが大事です。そこで、伺います。 1) 市民の健康増進政策について 2) 特定検診受診券の送付の課題について ① 受診券の送付が遅いという苦情の有無、その対応について ② 今後の改善策について | 市 長 |
| | 4. 新開球場の整備について | 新開球場が内野等の整備が行われて、本年5月1日よりリニューアルオープンし、水はけも良くなって使いやすい球場となったが、まだまだ課題があると思われます。そこで、伺います。 1) 今回の整備内容について 2) 今後の整備予定について 3) バックスクリーン、空調設備、放送設備等の整備について | 教育長 |
| 3 新里 嘉 議 員 | 1. 民生児童委員について | 日頃より、地域、行政との橋渡し役等を担って頂いている民生児童委員の皆様の職務は、社会福祉、老人福祉、児童福祉、身障者、知的障害者等、多岐にわたっております。 多様化する昨今の社会情勢を鑑みても、現況その報酬については、見直す（検討）時期にきていると思うが、所見を伺います。 | 市 長 |
| | 2. 教育行政について | 新年度がスタートし、2か月余りたちますが、今年度の学習支援員、特別教育支援員等の配置は学校現場の要望どおり行えているのか、昨年度からの配置状況も含めて現状を伺います。 | 教育長 |
| | 3. 交通安全対策について | ① 2月定例会でも質問致しました、大里北小学校近隣の信号機設置に向けての進捗状況及び、大里調整池タンク前の通学路面カラー舗装検討について、あらためて所見を伺います ② 県道48号線、大里仲程入りロバス停近くの横断歩道標識版は、夕暮れから夜間帯にかけて大変見にくい状況です、点滅機能を有する標識版に変更するなどの対策を行う必要があると考えるが所見を伺います | 市 長 |
| | 4. 5歳児検診について | 国は2028年度までに全国自治体で実施するよう決定致しましたが、本市の現在の取り組み状況及び課題等について伺います。 | 市 長 |

令和7年6月定例会 一般質問通告書

令和7年6月5日（木）

| 質問者 | 発言事項 | 要 旨 | 答 弁 者 |
|-------------------|----------------------|--|-------|
| 4 松田 兼弘 議 員 | 1. 南城市ハラスメント防止対策について | <p>南城市議会が提起して設置された古謝市長のハラスメント疑惑を調査する第三者委員会は、市長によるセクハラ行為がすべてあったと判断し、再発防止に向けて古謝市長の辞職を提言した。以下を問う。</p> <p>(1) 市議会の総意で設定された第三者委員会は、市長のセクハラ行為があったとし、再発防止に向けて古謝市長の辞職を提言した。報告を受けての市長の認識を問う</p> <p>(2) 女性職員らが市長によるセクハラとして訴えた行為についてすべてあったと判断できるとしています。市長の存在自体が精神的な苦痛を与えている。市長には、セクハラ行為の理解、認識が欠如していると断言している。市長の認識を問う</p> <p>(3) 市当局は、この間のハラスメント問題を市に相談する事をためらうという事態を重く受け止めるべきです。市の認識を問う</p> | 市 長 |
| | 2. 平和教育の推進について | <p>今年、沖縄戦アジア太平洋地域で侵略戦争を重ねた軍国主義・日本の敗北から 80 年の節目を刻む。</p> <p>沖縄戦は、ありったけの地獄を集めた。県民の 4 人に 1 人を含む 20 万人余の犠牲者。日本軍国主義の侵略と植民地支配によって犠牲になられた 2,000 万人ものアジアの人々。広島・長崎の被爆の惨事等国内 310 万人を超える方々に深い哀悼の意を表します。</p> <p>私たちの南城市も沖縄戦で尊い人命と貴重な文化財を失いました。悲惨な戦世を二度と起こさせないことが今求められています。以下を伺います。</p> <p>(1) 本市の「慰霊の日」「平和の日」の児童生徒の平和教育の取り組みの成果を伺います</p> <p>(2) 若者や児童生徒たちの平和の企画展等の協賛等の支援を求めます</p> <p>(3) 西田参議院議員の『ひめゆりの塔』展示への暴言は、県民の「戦争による惨禍が再び起こることのないように」（県条例）するとの県民の切なる思いを踏みにじるもので許されません。教育長の認識を伺います</p> | 教育長 |
| | 3. 女性の健康支援について | <p>(1) 「生理の貧困」について</p> <p>① 学校、市役所、公共施設等の女子トイレに生理用品の常備を求めます</p> <p>② 経済的な問題で生理用品の購入困難な方々への無料配布の仕組み作りを求めます</p> <p>(2) 女子トイレの比率を増やす施策の検討を求めます</p> | 市 長 |

令和7年6月定例会 一般質問通告書

令和7年6月5日（木）

| 質問者 | 発言事項 | 要 旨 | 答 弁 者 |
|-------------------|-----------------------|---|-------|
| 5 宮城 尚子 議 員 | 1. ハラスメントのないまちづくりについて | <p>2月定例会一般質問にて提案させていただいた以下に関する取り組み状況について進捗を伺う。</p> <p>① 沖縄性教育コミュニティキプタスの和田なほ氏、美ら海ユースクリニックの深津真弓氏等との連携による、市内全ての子どもに関する関係機関および市職員への性講話・講座実施について</p> <p>② 琉球大学ヒューマンライツセンターとの連携について</p> <p>③ 「性暴力根絶条例」制定へ向けた県への要請について</p> | 市 長 |
| | 2. 南城市ハラスメント防止条例に関連して | <p>南城市ハラスメント防止条例第3条には「ハラスメントに起因し、職員の職場環境が害され、又は職員に不利益が生じた場合は、必要な措置を迅速かつ適切に講じなければならない」とある。第三者委員会報告書による「市長のセクハラ認定」と「市長への辞職提言」は、まさにこの「職員への不利益」と「必要な措置」そのもの（同等）とも言える。これに基づき、以下伺う。</p> <p>① 必要な措置＝市長への辞職提言に基づき、市長はただちに辞職すべきと考えるが市長の見解を伺う</p> <p>② 第3条2項には「副市長は市長を補佐し、前項に規定する措置等をともに実施しなければならない」とあるが副市長の見解を伺う</p> <p>③ 第3条3項には「教育長は、教育行政の運営において、この条例の目的を実現するよう、その職務を遂行しなければならない」とあるが、教育長の見解を伺う</p> | 市 長 |
| | 3. 市長セクハラ疑惑関連 | <p>① 第三者委員会報告書について以下、伺う</p> <p>(1) 報告書の中で委員の独立性について、各委員は本市及び古謝市長との間に特段の利害関係を有していないとあるが見解を伺う</p> <p>(2) 報告書では、市長聞き取りにおける市長の弁解は、「信用できない・一貫性がない・不合理・不可解・虚偽・詭弁（以上、報告書P. 68-69中に記載あり）」であるとしている。つまり、人格的に破綻している状態ともいえるが、このような状況で首長として公務は全うできるのか、職員に対しまともな行政指示が出せているのか、見解を伺う</p> <p>(3) 報告書のまとめにおいて、市長の行った「キス行為は、刑法上、強制わいせつ、あるいは不同意わいせつに該当する行為であり、また、お腹を殴る行為は暴行罪に該当する行為といえる。」（P. 81）としている。これを市は重く受けとめ、市長をただちに告発すべきと考えるが、見解を伺う</p> | 市 長 |

令和7年6月定例会 一般質問通告書

令和7年6月5日(木)

| 質問者 | 発言事項 | 要 旨 | 答 弁 者 |
|---------------------------|-------------------------------|---|------------|
| | | <p>(4) 報告書の市長聞き取りの中で「いわゆる野党含めて(※野党議員とも話し合いをしている、との意味)」(P.56)とあるが野党と話した具体的内容について伺う</p> <p>② 市民団体・有志の会との関連について</p> <p>「すばらしい南城市を支える市民の会」による横断幕の掲示、並びに同会と「古謝市長を支える有志の会」による決起集会の開催など、市長セクハラ疑惑発覚以降、市民団体や有志による動きがあるが、市長との関係の有無について伺う</p> | |
| <p>6 銘苅 哲次 議員</p> | <p>1. 若年シングルマザー自立支援事業について</p> | <p>沖縄県は10代で妊娠・出産率が全国平均の2倍以上と高く、全国で最も高い状況です。</p> <p>また、若年妊産婦は経済的に困難な状況にある場合が多く、生活を安定させるために支援が必要になります。</p> <p>そんな中、若年妊産婦の支援などを行っている一般社団法人「おきなわ子ども未来ネットワーク」は運転免許取得を希望している若年シングルマザーに対して免許取得費用を支援する事業を行っています。</p> <p>この事業は若年シングルマザーの自立することが目的であり、運転免許取得後は就労支援へつなげる取り組みも行い、経済的自立を目指しています。</p> <p>民間団体の支援事業であり、多くの賛同が寄せられておりますが、支援を必要としている方々全てにはまだまだ届いていないのが現状です。</p> <p>本支援事業に本市在住者が複数名応募しており、行政による福祉施策としての必要性を感じています。</p> <p>以下、見解を伺います。</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. 市内若年シングルマザーの人数(20歳まで) 2. 若年シングルマザーの現状と課題について 3. 若年シングルマザー運転免許取得支援事業について本市で取り組む予定があるか | <p>市 長</p> |
| | <p>2. 広告入りゴミ袋導入について</p> | <p>南城市指定ゴミ袋は現在、もやすごみ袋【大・中・中(取手付き)・小】と、もやせないごみ袋【大・中・小】の計7種類あります。</p> <p>その袋は本市キャラクターのなんじいの絵が描かれており、親しみやすいごみ袋です。</p> <p>その指定ごみ袋に有料にて広告を募集掲載し、市の収入源とすることを提案しますが、見解を伺います。</p> | <p>市 長</p> |
| | <p>3. 市庁舎ATM設置について</p> | <p>現在、市庁舎にはJAおきなわ南城ハート支店のATMが一カ所あります。その他の金融機関ATMが無く、不便だとの声があります。</p> | <p>市 長</p> |

令和7年6月定例会 一般質問通告書

令和7年6月5日（木）

| 質 問 者 | 発 言 事 項 | 要 旨 | 答 弁 者 |
|-------|------------------|---|-------|
| | | 銀行 ATM の設置予定があるか、見解を伺います。 | |
| | 4. まちづくり交流拠点について | <p>現在、本市が進めている「まちづくり交流拠点」の中で導入予定の「子どもの遊び場」について以下、伺います。</p> <p>① 導入の目的について</p> <p>② 料金について</p> <p>③ 遊びのプログラムについて</p> | 市 長 |

令和7年6月定例会 一般質問通告書

令和7年6月6日（金）

| 質問者 | 発言事項 | 要 旨 | 答 弁 者 |
|-------------------|--------------------|---|-------|
| 7 大城 喜弘 議 員 | 1. 下水道事業について | <p>下水道の目的としては、生活環境の改善で汚れた水を河川等に流さないことで悪臭を無くし、清潔で快適な生活環境を確保すること。また水質の保全で、汚水を下水処理場で浄化してから放流することで、河川や海水の質の保全を図ること。汚水の処理方法としては公共下水道、合併処理浄化槽等があります。</p> <p>南城市のホームページに、下水道事業は市民の快適な生活環境の浄化向上と公共用水域の水質保全を図る目的で下水道施設の整備を推進している。しかしながら、多額の経費をかけて整備した下水道施設への使用者が伸び悩みをしている状況があり、財政の厳しい中、一般会計から多額の繰り入れをして、下水道事業の運営を行っているとあります。また、大里地域では、大里北地区と目取真地区と湧稲国地区は、まだ下水道の污水管布設がなされていません。以下について伺います。</p> <p>① 流域下水道事業計画の進捗状況と今後の工程計画 ② 目取真地区と湧稲国地区の下水道事業の今後の展望 ③ 現在の4地域毎の下水道普及率、また全体での普及率 ④ 現在の4地域毎の下水道接続率、また全体での接続率</p> | 市 長 |
| | 2. 湧稲国地区内の道路整備について | <p>令和4年9月定例会で、大里湧稲国地区内の市道運謝線 0-66号線と内茂線 0-67号線の道路整備について質問させていただきました。</p> <p>その答弁の中で、当該道路については、未舗装部分や道路排水が整備されていないことは把握している。地元からの整備の要請もあることは承知している。当該箇所の市道整備の計画はなく維持管理にて補修で対応していく方針です。と答弁しています。この答弁から約3年経っています。現在の状況を把握しているでしょうか。宅地周辺だけは、アスファルト舗装等で補修されています。この市道は部落内の各班をつなぐ主要道路でもあります。また農作物の搬出の為にも重要な道路です。部落からも、道路整備をして欲しいと強い要望がありました。</p> <p>以下について伺います。</p> <p>① 畑側は、3年前と同じで全然補修されていません。今後補修はするのか ② 道路整備の計画はないのか</p> | 市 長 |
| | 3. 市道の区画線について | <p>路面標示の中央線及び外側線は、交通の安全を確保することを目的としている交通安全施設で、道路上にこの路面標示がないと安全に道路を走行出来なくなります。</p> <p>白や黄色の線に見える区画線。昼間は見えていても、夜間</p> | 市 長 |

令和7年6月定例会 一般質問通告書

令和7年6月6日（金）

| 質問者 | 発言事項 | 要 旨 | 答 弁 者 |
|-----------------------------|--|---|--------------------|
| | | <p>に見えなくては意味がありません。区画線には夜間でもよく見えるように工夫がしてあります。区画線には、ガラスビーズと呼ばれる小さなガラスの粒がたくさん含まれていてそのビーズが車のライトに反射して、夜間の視認性を高めています。</p> <p>南城市の市道にも、中央線や外側線等、市が管理する区画線が設置されている。</p> <p>以下について伺う。</p> <p>① どの程度、区画線が消えれば引き直すのか。南城市の路面表示の塗替基準を教えてください</p> <p>② どの程度の頻度で区画線をチェックしているのか</p> | |
| <p>8 普天間 真也 議 員</p> | <p>1. 過疎地域 学習支援事業 (仮称) につ いて</p> | <p>知念小学校、中学校の児童生徒を対象とした公設の学習塾を今年9月よりスタートする予定だが、2月議会の時点では実施内容に未確定の部分が多く、教育部長から「再度、事業を実施する前にしっかり調査をした上で精査をして実施していく」と答弁もあったことから、再度確認も含め、以下伺います。</p> <p>① 今後の事業実施までのスケジュール</p> <p>② 事業実施前の調査、審査結果</p> <p>③ 今年度、過疎債を充当出来なかった理由について財政部局の所見</p> <p>④ 市 PTA 連合会から出された「学習支援員についての陳情書」との対応の違いについて</p> | <p>市 長 教育長</p> |
| | <p>2. 職場環境 改善について</p> | <p>令和6年2月議会において質問した360度評価について、副市長より取り組んでいきたいと前向きな答弁がありました。</p> <p>現在、本庁舎内においては外部相談窓口も設置されたが、新聞報道によるとあまり利用者がいない状況です。今一度、360度評価の様な多面的な評価制度の早期整備が必要だと考えますが、所見を伺います。</p> | <p>市 長</p> |
| | <p>3. 市民サー ビスについて</p> | <p>竹富町は多くの島からなる町で、石垣市美崎町にある竹富町役場石垣庁舎4階には「ツマベニ」という簡易宿泊施設があり、町民が石垣市に買い物や通院等様々な理由で渡航する際に役立っている施設です。</p> <p>本市においても久高島民が買い物や通院等で本島へ渡航する際は、民間の宿泊施設に泊まるか日帰りで帰らなければならない状態です。島民が生まれ育った島に住み続けながら、気兼ねなく往来できるよう、同様な施設の存在は必要だと考えるが所見を伺います。</p> | <p>市 長</p> |

令和7年6月定例会 一般質問通告書

令和7年6月6日（金）

| 質問者 | 発言事項 | 要 旨 | 答 弁 者 |
|-----------------------------|-------------------------------|--|--------------------|
| <p>9 森山 悟 議 員</p> | <p>1. 南城市民や、教育現場対策・対応について</p> | <p>全国では熱中症が年々増加傾向にあり、重症化や死亡事例も多発傾向があり、家の中でも熱中症になる事例もある為、今後の市民に対して注意喚起の呼びかけや対策などが必要になると思います。又教育現場や部活動においても先生の対応も難しくなっているという話がありました。以下について伺います。</p> <p>① 市民に対して熱中症注意喚起の呼びかけについて伺う ② 学校側と熱中症対策の会議を行っているのか伺う ③ 教育委員会での熱中症に対しての考え方や取り組みについて伺う</p> | <p>市 長 教育長</p> |
| | <p>2. 自然災害への今後の対策と備えについて</p> | <p>南城市内では自然災害に対して、地域で自主防災の組織の立ち上げに取り組んでいると思いますが以下について伺います。</p> <p>① 各自治会の加入率について伺う ② 自主防災組織を立ち上げた自治会との連携について伺う ③ 今後の取り組みや課題について伺う</p> | <p>市 長</p> |
| | <p>3. 南城市給食センターの運営について</p> | <p>給食センターにおいては、色々な対策等を行っていると思いますが、夏場に向けて食中毒問題や異物混入を防ぐ為に常日頃から、厳しい検査などを行っていると思いますが以下について伺います。</p> <p>① 給食センター内の調理機材の管理状況について伺う ② 地産地消の取り組みについて伺う ③ 物価高騰により栄養面での対策と対応について伺う</p> | <p>教育長</p> |
| | <p>4. 南城市公共駐車場について</p> | <p>市役所前には駐輪場が整備されていますが、南城市バスターミナルの側の公共駐車場の一部に、屋根付きの駐輪場を整備出来ないか、市民や学生から話がありますが以下について伺います。</p> <p>① 今後駐輪場の整備計画はないか伺う ② 市民から要望・要請等はないか伺う</p> | <p>市 長</p> |
| <p>10 徳田 高男 議 員</p> | <p>1. 最終処分場について</p> | <p>被覆型一般廃棄物最終処分場「美らグリーン南城」のA棟については、埋め立てが間もなく完了する見込みである。建設当初の住民説明会では、跡地をスポーツ施設（屋内運動場・サッカー場等）として活用する案も示されていたが、現時点でその具体的な検討状況が地域に示されていない。地域住民の理解と協力によって受け入れられてきた施設であるからこそ、その跡地が地域にとって価値ある場として活用されることが望まれます。以上を踏まえ質問いたします。</p> <p>① A棟の跡地利用について、現時点での状況を伺います</p> | <p>市 長</p> |

令和7年6月定例会 一般質問通告書

令和7年6月6日（金）

| 質問者 | 発言事項 | 要 旨 | 答 弁 者 |
|-------------------|-----------------|---|-------|
| | | ② 建設当初の住民説明会で示されたスポーツ施設等の跡地活用案は、現状でも検討対象として扱われているのか伺います ③ 跡地の利用開始時期はいつごろか伺います ④ 跡地利用にあたり、地元や自治会との意見交換・説明の場を設ける予定はあるか伺います | |
| | 2. マイクロバス借用について | 今年度から校外学習でバス代が発生することになりました。昨年度までは校外学習で市保有マイクロバスを学校側でやりくりして無償借用していたようですが、教育課程内での効率的運用が難しく、今年度は民間レンタルに切り替えざるを得ず、児童1人あたり1,000円を徴収する見込みです。多子世帯では負担が単純に倍増し、家計への影響が大きくなります。このような状況を踏まえ、保護者負担を抑えるため、市保有マイクロバスの学校向け貸出台数を確保する体制整備を求めます。以上を踏まえ以下について伺います ① 市が保有するマイクロバスは何台か伺います ② 校外学習で学校が優先的に借用できる台数は何台か伺います ③ 学校向け貸出台数を増やすための増台などの体制整備はできないか伺います | 教育長 |
| | 3. 地域課題 | 近年、猛暑が続き、熱中症は深刻な問題です。特に、本市の基幹産業である農業では、多くの皆様が炎天下で作業されており、熱中症のリスクが高いと認識しております。また、同時に、畑への不法侵入による農作物の盗難被害も後を絶たず、農家の方々の安心・安全を脅かしています。地域を支える農業を守るため、本市における農業分野の熱中症対策および農作物盗難対策についてお伺いいたします。 ① 熱中症対策の広報活動について、本市ではどのように取り組んでいるか伺います ② 農作物盗難防止策として、どのような対策を講じているのか伺います | 市長 |
| | 4. 第三者委員会について | 第三者委員会の設置要領に基づき、公正かつ透明な手続きが担保されたのか伺います。 | 市長 |
| 11 知念 俊也 議員 | 1. 下水道事業について | ① 南城市下水道事業経営戦略について令和7年3月の改定における概要を伺う ② 農業集落排水事業において、効率化及び経費削減の為、統廃合を計画とあるが現在の構想、進捗を伺う | 市長 |

令和7年6月定例会 一般質問通告書

令和7年6月6日（金）

| 質問者 | 発言事項 | 要 旨 | 答 弁 者 |
|-------------------|---------------------------|---|-------|
| | 2. 地域課題について | <p>県道48号線字屋嘉部327番地前付近。 横断歩道線確認しづらく、児童、生徒通学時に安全面が危惧される。早期対応、要請を願います。</p> | 市長 |
| | 3. ハラスメント事案について | <p>① 第三者委員会より、ハラスメント事案の事実関係を解明して再発防止策の提言等を行い、雇用管理上の対応措置に必要な助言を行うといったハラスメント対応への今後の在り方を目的とする提言があった中、市の対応見解を伺う ② 第三者委員会より提言を受け、行政トップとして市政の混乱、市民の不信感を招いた責任をどのように考えるか</p> | 市長 |
| 12 仲間 光枝 議員 | 1. DMO 設立と南城市が目指す観光振興について | <p>2月定例会一般質問において、「現在は法人設立の検討段階にあり、設立の方針が決まった段階で準備委員会を設置し、今後、観光地経営戦略を策定する際に、行政と DMO の役割を明確化し、連携しながら観光政策を進めてまいります」との答弁がありました。進捗状況及び今後の流れについて以下伺います。</p> <p>1、DMO 設立に関して2月以降進んだこと、決まったこと 2、関係者協議の実施状況と会議で上がった主な意見や質問等 3、観光地経営戦略策定と DMO 設立の相互タイムライン 4、目指す観光振興のあり方として、「DMO をゼブラ企業として発展させながら社会課題の解決も図っていく」ということも想定されますが、本市の見解を伺います</p> | 市長 |
| | 2. 第三者委員会調査結果の受け止めについて | <p>2023年12月、元市長車専属運転手だった女性へのセクハラ疑惑発覚以降、市長を信じたい市民と、被害を訴える女性や職員を守りたいとする市民との分断が広がっていききました。</p> <p>その混乱の影響を一番受けてきたのは、南城市職員であった事は言うまでもなく、アンケートには私を含めた議員や議会対応に対する不満も多く寄せられており、疑心暗鬼を抱えながら事態が長期化しているストレスは想像以上のものだと思慮します。</p> <p>その間の議会の動きは鈍く、紆余曲折の末設置された第三者委員会の調査結果が報告されたのは、議員有志が行ったアンケートから1年以上も経過した5月16日でした。</p> <p>結果は、2度のアンケートで明らかになっていた市長による女性職員へのセクハラは「あった」と認定、職場環境改善に最も有効なのは市長が自ら職を辞する事だとの提言にまで及びました。</p> <p>また、被害を訴えた職員から相談を受けた上司の行動についても、「適切な対応を取らなかった」と指摘されています。</p> | 市長 |

令和7年6月定例会 一般質問通告書

令和7年6月6日（金）

| 質問者 | 発言事項 | 要 旨 | 答 弁 者 |
|-----|------|--|-------|
| | | <p>市長のセクハラ行為を制止できず、宴席においてはむしろ積極的に加担していた様子も報告されています。</p> <p>このように、上司として本来守るべき職員からの被害の訴えを、軽視あるいは黙殺してきた結果が今の状況となって現れているのであり、その責任については今後きちんと調査検証すべきで、市長だけの問題で終わることはできないと思っています。</p> <p>これまで、本会議や特別委員会において何度も「被害を受けて苦しんでいる職員は存在する」と訴えてきましたが、今日に至るまで被害者対応・ケアに対する視点が、行政においても議会においても抜け落ちたまま放置され続けています。</p> <p>また、市長からの聴取内容には、申告した被害者捜しをしている発言もあり、まさに2次被害は進行中である事を裏打ちしています。</p> <p>二元代表制に基づく議会が取るべき視点・姿勢であるはずの「被害を訴えている職員を守ることが最優先であること」「市長や職員の違法・不当な行為可能性を放置せず追及すること」それらが十分ではなかった事を踏まえれば、事態をここまで悪化、長期化させた責任は行政のみならず、行政を監視すべき議会にもあるという事を重く受け止める必要があります。</p> <p>以上述べた通り、</p> <ol style="list-style-type: none"> 1、第三者委員会調査結果に対する副市長と総務部長の受け止めを伺います 2、下記事項について本市の見解を伺います <ol style="list-style-type: none"> ① 市長からのセクハラ被害を申告した職員を保護すべき立場にある者がそれを怠り黙殺・隠蔽していた場合、一般的にどのような法令違反・法的責任が生じるか ② 南城市職員労働組合設置の法的根拠、設置目的、組織体制、活動状況、本市と組合の関係性について ③ 今後の対応について | |

令和7年6月定例会 一般質問通告書

令和7年6月9日（月）

| 質問者 | 発言事項 | 要 旨 | 答 弁 者 |
|---------------------|-------------------------------------|--|-------|
| 13 島袋 裕介 議 員 | 1. 観光地域 づくり法人 (DMO)につい て | 観光地域づくり法人 (DMO) 設立に向け、ワークショップ等を 開催し、機運づくりに取り組んでいると思うが以下伺う。 ① 観光地域づくり法人設立に向けての進捗状況 ② 今後のスケジュールと課題 | 市 長 |
| | 2. 水道事業・ 下水道事業に ついて | 令和7年3月に本市の水道事業・下水道事業の経営戦略の改 定が行われました。以下伺う。 ① 現在の経営状況及び今後の財政収支の見通し ② 水道事業及び下水道事業の課題 ③ 下水道事業について町村合併後の一般会計からの年度ご との繰入金と総額 | 市 長 |
| | 3. 公共施設 について | まちづくり交流拠点や歴史文化発信拠点、玉城総合体育館の 改修等、公共施設の再編等に取り組んでいると思うが以下伺う。 ① 公共施設の統廃合・再編等の進捗状況 ② 統廃合・再編等のメリット及びデメリット | 市 長 |
| | 4. 南城市役 所内における ハラスメント について | 第三者委員会の報告書について伺う。 ① 報告書を受けての市の見解 ② これまでの議会での議論との整合性 ③ 職員が働きやすい環境への取り組み | 市 長 |
| 14 高江洲 順達 議 員 | 1. 馬天ハー リーについて | 馬天ハーリーで現在使っている3艇のサバニは、1986年(昭 和61年)に、当時の佐敷町役場が補助事業を活用して購入し た佐敷ハーリー誕生の頃のサバニである。佐敷ハーリーは、 2006年(平成18年)から開始、馬天ハーリーとして名称変え して今日に至っているが、実に39年経過し、サバニはボロボ ロである。1艇で約300万円かかる新艇のサバニは、一自治会 では購入できない。3艇の内1艇が朽ちかけているため修繕不 可まできて、来年の開催が危ぶまれている。南城市の支援が不 可欠である。 (1) 行政は馬天ハーリーをどう位置付け評価しているのか伺 う (2) 南城市には奥武ハーリーと海野ハーリーがあるが合併 後、新艇サバニへのハード面の補助金を交付したことがある か伺う (3) 新艇するサバニ購入に該当する国・県の補助メニューは どのようなものがあるのか伺う (4) クラウドファンディング型ふるさと納税を活用して資金 調達する方法もあるが見解を伺う | 市 長 |
| | 2. 地域課題 について | (1) 2024年12月5日付け新里自治会より南城市長あて、災 害対策(側溝の改修等)について下記2点の要請がなされて いますが進捗状況を伺う | 市 長 |

令和7年6月定例会 一般質問通告書

令和7年6月9日（月）

| 質問者 | 発言事項 | 要 旨 | 答 弁 者 |
|-----------------------------|----------------------------|--|------------|
| | | <p>① 新里 411 番地 2、新里 411 番地 3 前の道路を横断しているU字溝と下流のU字溝を雨期、台風、豪雨等に対応できるように側溝幅を拡張すること</p> <p>② 道路側のコンクリート壁に水抜き用の穴を多数空けること</p> <p>(2) 馬天大通り国道 331 号歩道拡張工事前のうさぎ薬品向かいの歩道に道路照明灯があったが完成後に移設されてなくて撤去されたことで歩行者にとって付近が暗い。カーブがゆるやかになったとはいえ、新しくバス停も統合新設されたので、道路照明灯が既得権分含めて複数必要である。関係機関への要請方をお願いします</p> | |
| <p>15 西銘 幸太 議 員</p> | <p>1. カラス対策について</p> | <p>近年南城市でもカラスが大変増えておりますが、畑やゴミの被害が多く聞こえてくるようになりました。</p> <p>市民の皆さんも工夫をしながら防鳥ネットやゴミ箱等で対策をされていると思いますが、カラスも人をまねて網をまくり上げあさったりくぐって中に入り農作物やゴミを獲るようです。</p> <p>全国を見ても防鳥ネットやネットボックス等の補助をしている自治体も多いようです。以下伺います。</p> <p>生ごみ処理機の購入補助がありますが、処理容器など選べるようになっておりますが、種類を増やして防鳥ネットやポリバケツ・ゴミボックス等も選べるようにすれば市民はよりいいのではないのでしょうか？</p> | <p>市 長</p> |
| | <p>2. 久高島における妊婦の現状について</p> | <p>これまで久高島在住の妊婦の方たちは約1月前には島外へ出産待機するよう言われてきました。</p> <p>しかし、その間の本島での経済的負担が大きい為、皆さん出産間近にしか本島へ出られません。その為、自然分娩が殆どなく陣痛促進剤での出産となっており妊婦や胎児へのリスクがある中での出産となっております。</p> <p>促進剤での出産が当たり前になっていること、これまでもこのような状態であるため、救急搬送や、漁船での搬送などもありました。このような状況では、妊婦が安心して出産できる状態ではありません、ただでさえ負担の大きい妊婦が、安心安全な出産をして島へ戻れるようにしないとはいけません。</p> <p>他の離島の状況を聞いてもこのような状態の話はほとんどありません。</p> <p>現在過疎地域としても指定されている中で、より若い世代の島への移住定住そして島を存続させていくと考えた際にも出産、子育てという生活の流れは重要な部分です。</p> | <p>市 長</p> |

令和7年6月定例会 一般質問通告書

令和7年6月9日（月）

| 質問者 | 発言事項 | 要 旨 | 答 弁 者 |
|------------------------------|---------------------------|--|------------|
| | | <p>そこで以下伺います。</p> <p>① 妊婦が出産間近になって本島へ出ないといけない場合に滞在できるよう、市内宿泊施設と市が協定を結ぶことができないかがいます</p> <p>② ①ができない場合滞在費用を負担できるような補助を作っていたかを伺います</p> <p>③ 現在の南城市久高島難病患者等渡航費助成事業がありますが、この事業ができた経緯、見直す必要があるのではないかと伺います</p> | |
| <p>16 上地 寿賀子 議 員</p> | <p>1. 物価高騰に対する支援策について</p> | <p>物価高騰の対策につきましては令和6年6月議会でも取り上げましたが、未だに物価は上がる一方であり、今後の見通しもたない状況であります。</p> <p>沖縄県が実施し昨年6月に公表した「令和5年度沖縄こども調査」の結果公表の中で「物価高騰の影響で家計の支出」に対する質問で毎月の支出が2～3万円増えた回答が28.7%と最も多く、続いて1～2万円が22.1%、3～4万円が14.3%となっており、3つの合計が65.1%、約3分の2の世帯が1～4万円未満の範囲で家計の毎月の支出額が増えたとしていることとなります。</p> <p>今年も5月27日付けの沖縄タイムスのトップ記事に「困窮世帯貯蓄ゼロ半数」との大見出しで「物価高苦しい」90%超とあり新たに実施された「沖縄こども調査」から見えてきた結果であります。</p> <p>自治体のみでは抜本的な打開策は難しいと思いますが、この状況が続いている中では物価高騰に対する支援策が必要であることから伺います。</p> <p>① 本市が考える物価高騰への支援策について</p> <p>② 非課税世帯への支援策と合わせ課税世帯への支援策について</p> | <p>市 長</p> |
| | <p>2. 带状疱疹ワクチンについて</p> | <p>令和7年4月から带状疱疹ワクチン定期予防接種が始まりました。対象の方には4月以降に個別通知を送付予定ですが、対象者が令和7年度内に65歳を迎える方から70歳、75歳、80歳、85歳、90歳、95歳、100歳以上とあります。</p> <p>定期接種の目的は带状疱疹の発症リスクを低減し、带状疱疹後神経痛などの合併症を予防するためでもあります。疲労や加齢による免疫力の低下によって引き起こされる症状のことからより多くの方が予防できるよう次について伺います。</p> | <p>市 長</p> |

令和7年6月定例会 一般質問通告書

令和7年6月9日（月）

| 質問者 | 発言事項 | 要 旨 | 答 弁 者 |
|-------------------|---------------------|---|-------|
| | | ① 帯状疱疹ワクチン定期予防接種の対象年齢を65歳以上から5歳ごとに設定している理由について ② 本市における帯状疱疹の罹患率、直近5年間の人数や年齢別について | |
| | 3. 通学や通勤道路の安全対策について | ① 大里南小学校の通学路でもあります市道 0-116 号線（山畑～保地線）、まんぷく食堂から大里南小学校向けに行く通学路は川沿いになっており豪雨の時は川の水が増水し通学路にまで氾濫する事態がこれまでもありますが、氾濫の理由には川の水の増水だけではなく川の擁壁などから生い茂る雑草や雑木により川の水が溢れスムーズに流れないなども要因として考えられると思います。 仲程区からも安全対策の要請書が5月16日付けで提出されていることもあり、仲程区からの要請書に対する見解と今後の対策について伺う ② 大里グリーンタウン幹線1号線は大里グリーンタウンのメイン道路として通勤や通学、生活道路として利用されています。 グリーンタウンの地形上、道路がカーブしており幹線1号線に進入してくる車との出会い頭や下り坂を降りてくる車のスピード過多で危険であったりします。またグリーンタウンは住宅が立ち並ぶことから小さな交差点がいくつも存在しますが、車の徐行喚起など安全対策について伺います | 市長 |
| 17 運天 貴也 議員 | 1. 水産業振興について | 南城市は、西側を除く三方を海に囲まれ恵まれた自然環境の中、漁業が盛んで多くの市民が一次産業を支え、収穫量日本一の「トビイカ」や沖縄県拠点産地認定の「モズク」など海の幸が全国の食卓へ届けられております。今後の水産振興について伺います。 ① 海野漁港荷捌き施設新設事業について ② 海野漁港内巻上機新設に伴う船台(20 t 対応)の設置について ③ 令和7年度「モズク」の水揚げ状況について ④ 南城市農畜水産物利用促進拠点整備事業での水産業の関わり方について ⑤ 水産物特産品開発及び販売促進について | 市長 |
| | 2. 道路整備について | 国道 331 号知名ムラヤー前の交通安全対策事業について伺います。 | 市長 |
| | 3. 過疎対策について | 海野漁港背後用地（住宅用地）販売事業の進捗状況を伺います。 | 市長 |

令和7年6月定例会 一般質問通告書

令和7年6月9日（月）

| 質 問 者 | 発 言 事 項 | 要 旨 | 答 弁 者 |
|-------|-----------------|--|-------|
| | 4. 地域課題 について | 知念字海野1番地から知名1198番地付近は、県有地から伸びた樹木が電話ケーブルを巻き込んでいる状態が確認出来ます。昨年、台風6号の暴風で、ケーブルが切れ電話やFAX、インターネットが数日不通となり事業所の営業並びに市民の私生活にも影響が出ました。伐採などの環境整備が急務と考え市の見解を伺います。 | 市 長 |